
 

СЕМАРГЛ и ЛЯРВА – боги русского пантеона (SEMARGL and LARVA, 
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Аннотация. Рассмотрено происхождение имен тонких сущностей – Семаргла 

и Лярвы, входящих в состав богов русского пантеона. Приложен перевод 

статьи с русского языка на английский.  

Abstract. The origin of the names of subtle entities, Semargl and Larva, included in 

the gods of the Russian pantheon, is examined. Attached is the translation of the 

article from Russian into English. 

 

 

  

Начнем со слова СЕМАРГЛ. 

СЕМАРГЛ 

СЕМАРГЛ это имя бога, входящего в пантеон русских богов. Подобно 

ПЕРУНУ, МАКОШИ, МАРЕ и прочим богам. Здесь странно то, что имя этого 

русского бога имеет непонятное происхождение и значение. Вот что, например, о  

нем сообщается. 

Имя Семаргл восходит, по-видимому, к древнему *Sedmor(o)-golvъ, 

«Семиглав» (ср. характерную для славянских богов поликефалию, в 

частности семиглавого Руевита). Согласно другой, более спорной гипотезе 

(К. В. Тревер и др.), имя и образ Семаргла ‒ иранское заимствование, 

восходит к мифической птице Сэнмурв. 

veles.bz 

Комментарий. Всякий раз, когда происхождение слова неясно, его всегда 

можно объявить заимствованием, без всякого дальнейшего выяснения. 

Упоминания имени Семаргла в летописях 

Этимология имени и функции божества 

Ни функции этого бога, ни значение самого слова Симаргл до сих пор до 

конца не выяснены. Не известно даже, одно это божество или два, так как 

в многочисленных древнерусских рукописях его имя пишется по-разному: 

"Симарьгл", "Семарьгл", а иногда разделяется на два имени "Сима" и 

https://veles.bz/articles/bog-semargl


 

"Регла". Это свидетельствует о том, что переписчики рукописей не 

понимали, что это за имя и, соответственно, божество.[1] 

Этимология имени 

В Повести временных лет сказано о Симаргле[2], а в слове Христолюбца – 

«веруют… и в Сима и в Рьгла (Ерьгла)». В позднейших произведениях 

употребляется одно имя – Си(е)маргл или Семургл. А. С. Фаминцын полагал, 

что буквы "ь" и "г" появились вследствие ошибки переписчика, вместо ы 

(еры). Если исправить правописание, то получим Сима Ерыла, т. е. Ярила; а 

слово Сим (или Сем) может быть объяснено древнесабинским semo, что 

означало гений, полубог.[3][4] 

В 1933 году К. В. Тревер высказала предположение, что божество было 

заимствовано из иранской мифологии. Персидское слово Sīmurg (Симург) 

означает похожую на грифа сказочную птицу, которая почиталась как 

божество, а Сэнмурв – гибридный образ полусобаки-полуптицы, 

встречавшийся в иранском словесном творчестве и изобразительном 

искусстве. Считается, что птица Симург произошло именно от Сэнмурва. 

Во время правления династии Сефевидов - в XVI-XVIII веках – Симург был 

эмблемой Ирана. Таким образом, К. В. Тревер считает, что Симаргл 

представлялся в виде крылатой собаки. С этой точкой зрения был согласен и 

знаменитый археолог СССР Борис Александрович Рыбаков.[1][4] 

Комментарий. До конца не выяснены означает – вовсе не выяснены. То есть 

этимологии слова ‒ НЕТ. 

Предлагаемая этимология 

В исходном виде личные имена всегда являются смысловыми прозвищами, 

определяемыми проявлениями поименованных. 

Божественные  имена тоже определяются  их деятельностью. ПЕРУН  – бог 

грома и молнии, область его проявления – ВОЙНА.  Происхождение имени этого 

бога рассмотрено в статье http://viXra.org/pdf/1809.0167v1.pdf . 

Соответственно МАКОШЬ – богиня деторождения и продолжения жизни, 

МАРА – богиня смерти  https://vixra.org/pdf/2104.0043v1.pdf . 

Областью проявления СЕМАРГЛА является  следователь и верховный судья. 

Вот посвященное ему стихотворение. 

Есть грозный судия, он ждет; 

Он не доступен звону злата, 

И мысли, и дела он знает наперед. 

Тогда напрасно вы прибегнете к злословью: 

Оно вам не поможет вновь… 

http://vixra.org/pdf/1809.0167v1.pdf
https://vixra.org/pdf/2104.0043v1.pdf


 

В процессе следствия оба – следователь и подследственный ведут 

интересную  психологическую «игру», где на кону стоит жизнь подследственного. 

Оба друг другу врут, пытаясь перехитрить и запутать один другого. 

Понятно, что их позиции противоположны и вся игра называется ‒ кто 

первый сморгнет.  

Отсюда и происходит русское имя СЕМАРГЛ, составленное словами  СЕ 

+МАРГН(ешь)+ЛИ, используемыми в слитном виде и в сокращении.  В записи  по 

произношению слова МАРГА́ТЬ, в котором первая гласная безударна, ее 

произношение неотчетливо, а нормируемая запись  «О» – условна.  

Моргание означает приведение партнера  в замешательство, которого и 

необходимо  добиться Рис. 1.  

 

Рис. 1. Марга́лы выколю! («Джентльмены удачи», 1971) 

Второе смысловое прозвище СЕМАРГЛА – ПЕРЕПЛУТ. 

ПЛУТ  

Происходит от православного, от которого в числе прочего произошли: 

русское плут, плута́ть, украинское плу́тати «путать», белоруское плу́таць – 

то же, украинское плутя́га «мошенник», плутня́ «путаница, плутовство», 

белоруское плутня́ – то же. Вероятно, связано с польск. plątać «путать, 

смешивать». Далее – к плести, плету́. Ср. оплести́ кого-нибудь наряду с 

оплута́ть, заплута́ть, -ся. 

ru.wiktionary.org 

Этимология слова плут 

Комментарий. Сопоставление со словами ПУТАТЬ или ПЛЕСТИ не 

объясняет происхождение слова ПЛУТ. 

Плут. Образовано от той же основы, что и глагол плутать. Таким образом, 

плут – тот, кто плутает сначала буквально, а потом и в фигуральном 

смысле. 

Происхождение слова плут в этимологическом онлайн-словаре Крылова Г. А. 

https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82
https://lexicography.online/etymology/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://lexicography.online/etymology/krylov/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82


 

Комментарий. Глагол ПЛУТАТЬ тоже нуждаются в объяснении. 

Этимологии НЕТ. 

Плут род. п. -а́, плута́ть, укр. плу́тати «путать», блр. плу́таць – то же, 

укр. плутя́га «мошенник», плутня́ «путаница, плутовство», блр. плутня́ – то 

же. Вероятно, связано с польск. plątać «путать, смешивать»; см. Брюкнер 

417; KZ 45, 324; Желтов, ФЗ, 1876, вып. 6, стр. 70; Преобр. II, 79 Далее – к 

плету́. Ср. оплести́ кого-нибу́дь наряду с оплута́ть, заплута́ть, -ся. Возм., 

результат контаминации пу́тать и плету́, плести́? Недостоверны сравнения 

с лит. plaujoti, plaujoju «жить бесшабашно, блуждать в поисках» 

(Петерссон, BSlWortst. 76), гот. flauts «хвастливый», flautjan «хвастать» 

(Маценауэр, LF 13, 167). Относительно голл. flauw «слабый, вялый», англ. 

flew, нем. flau, которые привлекает для сравнения Петерссон (там же), ср. 

скорее Клюге-Гётце 162. см. также плутцы́. 

Происхождение слова плут в этимологическом онлайн-словаре Фасмера М. 

Комментарий. Этимологии тоже нет. 

Плут. Искон. Того же корня, что плутать (см.). Образовано по 

модели мот – мотать. Ср. в диалектах звонкий вариант блудать 

(см. плутать). 

Происхождение слова плут в этимологическом словаре Шанского Н. М. 

Комментарий. И здесь то же самое. Этимология не установлена.  

Предлагаемая этимология 

Гласная «У» в слове ПЛУТ в исходном виде, вероятно, является двугласием 

ОУ, выражаемый буквой ОУКЪ, впоследствии отмененной с ее заменой буквой 

УКЪ, в нормированном прочтении – У. При этом возможными сокращениями 

двугласия ОУ могут быть ОВ,  О или У. 

Поэтому выражение ПЛУТ может быть высказыванием, составленным 

словами П(о)ЛОУТ или П(о)ЛОВТ, то есть ПО+ЛОВ+ТЬ, используемое в слитном 

виде и в сокращении, в исходном значении – ПО ЛОВИ ТЫ.  

ПЛУТ это мошенник, определяемый выражением – попробуй меня поймать. 

ПЛУТИШКА 

Морфологические и синтаксические свойства 

плу-ти́ш-ка 

Корень: -плут-; суффикс: -ишк; окончание: -а 
[Тихонов, 1996]

. 

Произношение МФА: [pɫʊˈtʲiʂkə]  

Комментарий. Здесь «суффикс» -ишк- и окончание -а – выдумка самого 

Тихонова. Не понимающего смысла составных слов, используемых в слитном 

виде. 

https://lexicography.online/etymology/vasmer/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82
https://lexicography.online/etymology/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://lexicography.online/etymology/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://lexicography.online/etymology/shansky/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82
https://ru.wiktionary.org/wiki/-%D0%B8%D1%88%D0%BA
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%92%D0%B8%D0%BA%D0%B8%D1%81%D0%BB%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%80%D1%8C:%D0%A1%D0%BF%D0%B8%D1%81%D0%BE%D0%BA_%D0%BB%D0%B8%D1%82%D0%B5%D1%80%D0%B0%D1%82%D1%83%D1%80%D1%8B#%D0%A2%D0%B8%D1%85%D0%BE%D0%BD%D0%BE%D0%B2-1996
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%A1%D0%BF%D1%80%D0%B0%D0%B2%D0%BA%D0%B0:%D0%9C%D0%A4%D0%90_%D0%B4%D0%BB%D1%8F_%D1%80%D1%83%D1%81%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE_%D1%8F%D0%B7%D1%8B%D0%BA%D0%B0


 

Предлагаемая этимология 

Выражение ПЛУТИШКА является высказыванием, образованным  

смысловыми словами – ПЛУТ+ИШ+КА(кой), используемыми в слитном виде и в 

сокращении. Его значение – маленький ПЛУТ Рис. 2. 

 

Рис. 2. – Ах вы ПЛУТ! – Нет, нет, – ПЛУТИШКА…(фильм «Большая 

прогулка») 

ПЛУТАТЬ 

Плута́ть. Вариант с оглушенными согласными к блудать (блуждать). 

Происхождение слова плутать в этимологическом словаре Крылова Г. А. 

Комментарий. Слова блудать, по-видимому, не существует, а слово 

блуждать не означает ПЛУТАТЬ. 

Плута́ть. Искон. «Глухой» вариант к блудать. Ср. также отношения 

звонкого-глухого в звезда – свет, брызгать – прыскать и т. п. 

Происхождение слова плутать в этимологическом словаре Шанского Н. М. 

Комментарий. Здесь то же самое – выдуманное слово БЛУДАТЬ, не 

объясняющее этимологию слова ПЛУТАТЬ. 

Предлагаемая этимология 

Выражение ПЛУТАТЬ, по-видимому, составлено словами 

П(о)+ЛОВ+ТА+ТЬ, используемыми в слитном виде и в сокращении. Где слово ТА 

является вариантом произношения ДА. Его значение – ЛОВить или отыскивать 

утраченный правильный ПУТЬ. 

Еще одно обозначение бога СЕМАРГЛА представлено словом ПЛУТОН. 

ПЛУТОН 

От латинского Pluto и др.-греч. Πλούτων (одно из имён греческого бога Аида, 

др.-греч. ᾍδης); возможно, связано с др.-греч. Πλοῦτος «Плутос (бог 

богатства)» и πλοῦτος «богатство», предположительно восходит к 

праиндоевр. *pleu- «течь». 

Этимология слова плутон 

https://lexicography.online/etymology/%D0%B1/%D0%B1%D0%BB%D1%83%D0%B6%D0%B4%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://lexicography.online/etymology/krylov/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://lexicography.online/etymology/shansky/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%9F%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%BE%D0%BD
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%9F%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%BE%D0%BD


 

ru.wiktionary.org›Плутон 

Комментарий. Др.-греч. ПЛУТОН, восходящее к «научно» 

реконструированному, реально несуществующему праиндоевр. *ПЛЭУ, не 

имеющему этимологии. 

Морфологические и синтаксические свойства 

Корень: -Плутон-. 

Произношение МФА: ед. ч. [pɫʊˈton], мн. ч. [pɫʊˈtonɨ] 

Предлагаемая этимология 

Слово ПЛУТОН является русским, а вовсе не греческим или латинским  

высказыванием, образованным значащими словами – ПЛУТ+ОН, используемыми 

в слитном виде. Также считается богом-обманщиком, владыкой подземного 

царства Рис. 3. 

 

Рис. 3. ПЛУТОН  (Orphee aux Enfers, Lyon, 1997) 

Отметим, что тонкие сущности, признаваемые богами, согласно  законам 

физики не могут находиться внутри плотного мира. Камень, имеющий большую 

плотность может находиться внутри воды или воздуха, имеющих меньшую 

плотность, но не наоборот Рис. 4. 

 

Рис. 4. Камень (более плотное тело) может находиться внутри воды (менее 

плотного тела), но не наоборот.  

https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%9F%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%BE%D0%BD
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%A1%D0%BF%D1%80%D0%B0%D0%B2%D0%BA%D0%B0:%D0%9C%D0%A4%D0%90_%D0%B4%D0%BB%D1%8F_%D1%80%D1%83%D1%81%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE_%D1%8F%D0%B7%D1%8B%D0%BA%D0%B0


 

Вследствие чего тонкое тело или душа человека, являющееся его сущностью, 

находится вовсе не внутри его плотного тела, а поверх него, образуя так 

называемую АУРУ, видимую экстрасенсам и регистрируемую современной 

чувствительной аппаратурой Рис. 5. 

 

Рис. 5. Взаимное расположение  тонкого и плотного тел человека 

Поэтому средневековые представления о битве богов с попыкой захвата 

верховной власти, закончившиеся поражением бунтовщиков и их низвержением  

внутрь плотного тела Земли, куда направляются также и грешники, подвергаемые 

там страшным мучениям, описанные поэтами Данте и Мильтоном должно быть 

отклонено как физически несостоятельное. 

Более правдоподобно предположение В.И. Когут, согласно которому 

изгнание богов вследствие небесного переворота приводит их в область  

существования людей с возможностью соединения с их телами 

(http://www.rangila.ru/blogs/blog/bogi-panteona). 

ЛЯРВЫ 

Также загадочным выглядит и слово ЛЯРВА. Считается, что это некая 

вредоносная тонкая сущность, ворующая у человека его энергию. Его 

предполагаемая этимология такова.  

Происходит от латинского larva «злой дух; привидение; маска, личина». 

ru.wiktionary.org 

Этимология слова лярва 

Комментарий. Латинская этимология слова ЛЯРВА тоже не раскрывается. 

Есть только предполагаемое значение. 

Предлагаемая этимология 

Слово ЛЯРВА может быть высказыванием, составленным словами 

ЛЯ+РВА(ть), используемыми в слитном виде и в сокращении, где слово ЛЯ это 

сокращение (г)ЛЯ(нь), то есть посмотри, а их наблюдаемая экстрасенсами или 

http://www.rangila.ru/blogs/blog/bogi-panteona
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%BB%D1%8F%D1%80%D0%B2%D0%B0


 

фиксируемая видеорегистраторами надлежащей частотной характеристики и 

чувствительности форма ‒ неопределенная, меняющаяся, РВАНАЯ Рис. 6.  

 

Рис. 6. Алкогольные ЛЯРВЫ  

ЛЯРВЫ считаются хищными тонкими сущностями, РВУщими ауру человека 

и похищающими его энергию,  вследствие чего возникают разные заболевания, 

соответствующие местам этих тонких воздействий Рис. 7.  

 

Рис. 7. Разные виды ЛЯРВ. 
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Аннотация. Рассмотрено происхождение имен тонких сущностей – Семаргла 

и Лярвы, входящих в состав богов русского пантеона. Приложен перевод 

статьи с русского языка на английский.  

Abstract. The origin of the names of subtle entities, Semargl and Larva, included in 

the gods of the Russian pantheon, is examined. Attached is the translation of the 

article from Russian into English 

 

 

 

Let us begin with the word СЕМАРГЛ. 

СЕМАРГЛ 

СЕМАРГЛ is the name of the god belonging to the pantheon of Russian gods like 

Perun, Makoshi, Mara and other gods. Here it is strange that the name of this Russian 

god has an unclear origin and meaning. This, for example, is what is reported about him. 

The name Семаргл apparently ascends to the ancient *Sedmor(o)-golvъ, 

‘Семиглав’ (cf. typical for the Slavic gods polycephaly, in particular seven-headed 

Ruevit). According to another, more disputable hypothesis (K. V. Trever etc.), the 

name and image of Semargl is an Iranian loanword, derived from the mythical bird 

Senmurv. 

veles.bz 

Comment. Whenever the origin of a word is unclear, it can always be declared a 

borrowing without any further clarification. 

Mentions of the name Semargl in the chronicles 

Etymology of the name and functions of the deity 

Neither the functions of this deity nor the meaning of the word Semargl have been 

fully elucidated. It is not even known whether this god is one or two, because many 

Old Russian manuscripts spell his name differently: Симарьгл, Семарьгл, and 

sometimes it is divided into two names Сима and Регла. This suggests that the 

https://veles.bz/articles/bog-semargl


 

copyists of the manuscripts did not understand what the name and therefore the 

deity was.[1] 

Etymology of the name 

The Tale of Bygone Years speaks of Simargl[2], and The Word of a certain Christ-

lover mentions 'they believe... both in Сим and in Рьгл (Ерьгл)'. Later works use 

one name, Си(е)маргл or Семургл. Famintsyn believed that the letters ь and г 

appeared as a result of a scribe's mistake, instead of ы (еры). If we correct the 

spelling, we get Сим Ерыл, i.e. Ярил; and the word Сим (or Сем) can be explained 

by the ancient Sabean semo, which meant genius, demigod.[3][4] 

In 1933 Trever suggested that the deity was borrowed from Iranian mythology. The 

Persian word Sīmurg means a vulture-like fabulous bird that was worshipped as a 

deity, and Senmurv is a hybrid image of a half-dog half-bird found in Iranian 

verbal and visual art. It is believed that the Simurg bird originated specifically 

from Senmurv. During the Safavid dynasty, in the 16th and 18th centuries, the 

Simurgh was the emblem of Iran. Thus, Traver believes that Simargl was 

represented in the form of a winged dog. The famous Soviet archaeologist Boris 

Rybakov also agreed with this point of view.[1][4] 

Comment. Not fully elucidated means not elucidated at all. That is, there is NO 

etymology of the word. 

Proposed etymology 

In their original form, personal names are always meaningful nicknames defined by 

the manifestations of those named. 

The divine names, too, are defined by their activities. PERUN is the god of thunder 

and lightning, and his sphere of manifestation is WAR. The origin of the name of this 

god is considered in the article http://viXra.org/pdf/1809.0167v1.pdf. 

Accordingly, MAKOSH is the goddess of procreation and continuation of life, 

while MARA is the goddess of death (https://vixra.org/pdf/2104.0043v1.pdf). 

The area where SEMARGL manifests itself is the investigator and the chief justice. 

Here is a poem dedicated to him. 

Есть грозный судия, он ждет; 

Он не доступен звону злата, 

И мысли, и дела он знает наперед. 

Тогда напрасно вы прибегнете к злословью: 

Оно вам не поможет вновь… 

(There is a formidable judge waiting; 

He is not accessible to the ringing of gold, 

He knows the thoughts and the deeds beforehand. 

http://vixra.org/pdf/1809.0167v1.pdf
https://vixra.org/pdf/2104.0043v1.pdf


 

Then in vain shall you resort to evil speech: 

It will not help you again...) 

Both the investigator and the target are engaged in an interesting psychological 

game where the life of the target is at stake. Both lie to each other, trying to outsmart 

and confuse the other. 

It is clear that their positions are opposite and the whole game is кто первый 

сморгнет (who blinks first). 

Hence, the Russian name СЕМАРГЛ is derived from the words СЕ 

+МАРГН(ешь)+ЛИ, used fused and abbreviated. In the pronunciation record of the 

word МАРГА́ТЬ, where the first vowel is unaspirated, its pronunciation is unstressed 

and the normalised notation O is conditional.  

Blinking means confusing the partner, which is what needs to be achieved (Fig. 1).  

 

Fig. 1. Марга́лы выколю! (I'll poke your blinkers out!) ('Gentlemen of Fortune', 1971) 

The second meaningful nickname of SEMARGL is ПЕРЕПЛУТ. 

ПЛУТ (trickster) 

Derived from the Orthodox, from which, among others, came: Russian плут, 

плута́ть, Ukrainian плу́тати ‘to confuse’, Belarusian плу́таць – same, 

Ukrainian плутя́га ‘swindler’, плутня́ ‘confusion, deceit’, Belarusian плутня́ – 

same. Probably related to Polish plątać ‘to confuse, mix up’. Further, плести, 

плету́. Cf. оплести́ along with оплута́ть, заплута́ть, -ся. 

ru.wiktionary.org 

Etymology of the word плут 

Comment. Comparison with the words ПУТАТЬ or ПЛЕСТИ does not explain the 

origin of the word ПЛУТ. 

Плут. Formed from the same stem as the verb плутать. Thus, плут is someone 

who rattles first literally and then figuratively. 

Origin of the word плут in the online etymology dictionary of G. A. Krylov 

Comment. Глагол ПЛУТАТЬ тоже нуждаются в объяснении. Этимологии 

НЕТ. 

https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82
https://lexicography.online/etymology/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://lexicography.online/etymology/krylov/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82


 

Плут genitive -а́, плута́ть, Ukrainian плу́тати ‘to confuse’, Belarusian 

плу́таць – same, Ukrainian плутя́га ‘swindler’, плутня́ ‘confusion, deceit’, 

Belarusian плутня́ – same. Probably related to Polish plątać ‘to confuse, mix up’; 

see Brückner 417; KZ 45, 324; Zheltov, FZ, 1876, issue 6, p. 70; Preobr. II, 79 

Further, плету́. Cf. оплести́ along with оплута́ть, заплута́ть, -ся. Perhaps the 

result of the contamination of пу́тать and плету́, плести́? The comparisons with 

Lithuanian plaujoti, plaujoju ‘to live recklessly, to wander in search’ (Петерссон, 

BSlWortst. 76), Gothic flauts ‘boastful’, flautjan ‘to boast’ (Mazzenauer, LF 13, 

167) are not reliable. Concerning the Dutch flauw ‘weak, sluggish’, English flew, 

German flau, which are drawn for comparison by Petersson (ibid.), cf. rather 

Kluge-Götze 162. See плутцы́. 

Origin of the word плут in the online etymology dictionary of M. Vasmer 

Comment. There is no etymology either. 

Плут. Original. The same root as плутать. It is formed by the model мот – 

мотать. Cf. the dialectal sonorous variant блудать (see плутать). 

Origin of the word плут in the etymology dictionary of N. M. Shansky 

Comment. Here it is the same. The etymology is not determined.  

Proposed etymology 

The vowel У in the word ПЛУТ in its original form is probably the bi-vowel ОУ, 

expressed by the letter ОУКЪ, subsequently abolished with its replacement by the letter 

УКЪ, in the normalized reading У. Possible abbreviations for the bi-vowel ОУ may be 

ОВ, О or У. 

Therefore, the expression ПЛУТ may be a statement made up of the words 

П(о)ЛОУТ or П(о)ЛОВТ, that is, ПО+ЛОВ+ТЬ, used in a fused form and abbreviated, 

in the original meaning, ПО ЛОВИ ТЫ.  

ПЛУТ is swindler, defined by the expression ‘Catch me if you can’. 

ПЛУТИШКА (little trickster) 

Morphological and syntactic properties 

плу-ти́ш-ка 

Root: -плут-; suffix: -ишк; ending: -а 
[Tikhonov, 1996]

. 

Pronunciation IPA: [pɫʊˈtʲiʂkə]  

Comment. Here the ‘suffix’ -ишк- and ending -а are invented by Tikhonov 

himself, who does not understand the meaning of compound words used in a fused form. 

Proposed etymology 

The expression ПЛУТИШКА is a statement formed by meaningful words 

ПЛУТ+ИШ+КА(кой), used fused and abbreviated. Its meaning is little trickster       

(Fig. 2). 

https://lexicography.online/etymology/vasmer/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82
https://lexicography.online/etymology/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://lexicography.online/etymology/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://lexicography.online/etymology/shansky/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82
https://ru.wiktionary.org/wiki/-%D0%B8%D1%88%D0%BA
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%92%D0%B8%D0%BA%D0%B8%D1%81%D0%BB%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%80%D1%8C:%D0%A1%D0%BF%D0%B8%D1%81%D0%BE%D0%BA_%D0%BB%D0%B8%D1%82%D0%B5%D1%80%D0%B0%D1%82%D1%83%D1%80%D1%8B#%D0%A2%D0%B8%D1%85%D0%BE%D0%BD%D0%BE%D0%B2-1996
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%A1%D0%BF%D1%80%D0%B0%D0%B2%D0%BA%D0%B0:%D0%9C%D0%A4%D0%90_%D0%B4%D0%BB%D1%8F_%D1%80%D1%83%D1%81%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE_%D1%8F%D0%B7%D1%8B%D0%BA%D0%B0


 

 

Fig. 2. – You, TRICKSTER! ‒ No, no! LITTLE trickster... ('La Grande 

Vadrouille') 

ПЛУТАТЬ (to stray) 

Плута́ть. A variant with stunned consonants to блудать (блуждать). 

Origin of the word плутать in the etymology dictionary of G. A. Krylov 

Comment. The word блудать does not seem to exist, and the word блуждать (to 

wander) does not mean ПЛУТАТЬ. 

Плута́ть. Original. ‘Voiceless’ variant to блудать. Cf. also the sonant-voiceless 

relationship in звезда – свет, брызгать – прыскать, etc. 

Origin of the word плутать in the etymology dictionary of N. M. Shansky 

Comment. The same here: the made-up word БЛУДАТЬ, which does not explain 

the etymology of the word ПЛУТАТЬ. 

Proposed etymology 

The expression ПЛУТАТЬ seems to be made up of the words П(о)+ЛОВ+ТА+ТЬ, 

used fused and abbreviated. The word ТА is a variant pronunciation of ДА (yes). Its 

meaning is ЛОВить (to catch) or find the lost right ПУТЬ (way). 

Another designation of the god SEMARGL is represented by the word ПЛУТОН 

(Pluto). 

ПЛУТОН  (PLUTO) 

From the Latin Pluto and the ancient Greek Πλούτων (one of the names of the 

Greek god Hades, the ancient Greek ᾍδης); possibly related to the ancient Greek 

Πλοῦτος ‘Plutus (god of wealth)’ and πλοῦτος ‘wealth’, presumably derived from 

the Proto-Indo-European *pleu- ‘to flow’. 

Etymology of the word плутон 

ru.wiktionary.org›Плутон 

Comment. The Ancient Greek ПЛУТОН, derived from the ‘scientifically’ 

reconstructed, actually non-existent Proto-Indo-European *PLEU, which has no 

etymology. 

https://lexicography.online/etymology/%D0%B1/%D0%B1%D0%BB%D1%83%D0%B6%D0%B4%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://lexicography.online/etymology/krylov/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://lexicography.online/etymology/shansky/%D0%BF/%D0%BF%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%9F%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%BE%D0%BD
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%9F%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%BE%D0%BD
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%9F%D0%BB%D1%83%D1%82%D0%BE%D0%BD


 

Morphological and syntactic properties 

Root: -Плутон-. 

Pronunciation IPA: ед. ч. [pɫʊˈton], мн. ч. [pɫʊˈtonɨ] 

Proposed etymology 

The word ПЛУТОН is a Russian and not at all a Greek or Latin statement, formed 

by meaningful words ПЛУТ+ОН, used in a fused form. Also considered to be a 

deceitful god, ruler of the underworld (Fig. 3). 

 

Fig. 3. PLUTO (Orphee aux Enfers, Lyon, 1997) 

Note that subtle entities recognised as gods cannot, according to the laws of 

physics, be inside the dense world. A stone of higher density may be inside water or air 

of lower density, but not vice versa (Fig. 4). 

 

Fig. 4. Stone (a denser body) can be inside water (a less dense body), but not vice versa 

As a consequence, the subtle body or soul of man, which is his essence, is not 

inside his dense body, but on top of it, forming the so-called AURA seen by psychics 

and recorded by modern sensitive equipment (Fig. 5). 

https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%A1%D0%BF%D1%80%D0%B0%D0%B2%D0%BA%D0%B0:%D0%9C%D0%A4%D0%90_%D0%B4%D0%BB%D1%8F_%D1%80%D1%83%D1%81%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE_%D1%8F%D0%B7%D1%8B%D0%BA%D0%B0


 

 

Fig. 5. Reciprocal positioning of the subtle and dense human body 

That is why the medieval notions about the battle of the gods with an attempt to 

seize the supreme power which ended in the defeat of the rebels and their overthrow into 

the dense body of the earth, where the sinners are also sent and subjected to terrible 

torments there, described by the poets Dante and Milton, must be dismissed as 

physically groundless. 

The assumption of Kogut that the expulsion of the gods due to a celestial upheaval 

brings them into the realm of human existence with the possibility of connection to their 

bodies is more plausible (http://www.rangila.ru/blogs/blog/bogi-panteona). 

ЛЯРВЫ (LARVAE) 

The word ЛЯРВА also looks mysterious. It is believed to be some malicious subtle 

entity stealing a person's energy. Its supposed etymology is as follows.  

Derived from the Latin larva ‘evil spirit; ghost; mask, guise’. 

ru.wiktionary.org 

Etymology of the word лярва 

Comment. The Latin etymology of the word ЛЯРВА is not revealed either. There 

is only a presumed meaning. 

Proposed etymology 

The word ЛЯРВА may be a statement made up of the words ЛЯ+РВА(ть), used 

fused and abbreviated, where the word ЛЯ is an abbreviation (г)ЛЯ(нь), that is, LOOK, 

and their form observed by psychics or recorded by video recorders of proper frequency 

response and sensitivity is undefined, changing, РВАНАЯ (tearing) (Fig. 6).  

http://www.rangila.ru/blogs/blog/bogi-panteona
https://ru.wiktionary.org/wiki/%D0%BB%D1%8F%D1%80%D0%B2%D0%B0


 

 

Fig. 6. Alcoholic larvae 

Larvae are considered to be predatory subtle entities that rip into a person's aura 

and steal their energy, resulting in various diseases corresponding to the locations of 

these subtle influences (Fig. 7).  

 

Fig. 7. Different kinds of larvae 

 


